

## Communiqué de presse

### Pose de la première pierre : la Croix-Rouge se dote d'une grande maison pour mieux aider

**Luxembourg, le 6 juin 2024** – Le 6 juin 2024, la Croix-Rouge luxembourgeoise a célébré la pose de la première pierre de sa future nouvelle maison à Howald. Dès 2027, le bâtiment accueillera sous un même toit les familles en crise, les personnes rencontrant des problèmes sociaux, les donateurs de sang, les bénévoles et ceux qui veulent se former aux missions de la Croix-Rouge. 450 collaborateurs d'une cinquantaine de services, actuellement dispersés sur plus de 10 sites se retrouveront également dans ce lieu de travail et de rencontre.

S.A.R. la Grande-Duchesse, présidente de la Croix-Rouge luxembourgeoise, a ouvert la cérémonie qui s'est déroulée en présence de Madame Martine Deprez, ministre de la Santé et de la Sécurité sociale, de Monsieur Gilles Roth, ministre du Budget et de Monsieur Max Hahn, ministre de la Famille, des Solidarités, du Vivre ensemble et de l'Accueil ainsi que de nombreux collaborateurs, bénévoles et partenaires.

La présidente a souligné la joie et la fierté qui est la sienne d'être présente pour un moment qu'elle a qualifié d'historique : « *Depuis toujours, la Croix-Rouge est aux côtés des plus vulnérables, apportant secours et réconfort aux personnes en détresse dans les moments difficiles. Aujourd'hui, en entamant la construction de cette grande Maison, nous marquons une étape importante dans l'histoire de notre organisation. Avec une détermination renouvelée, nous réaffirmons notre engagement à poursuivre notre mission humanitaire – "Menschen helfen" – en nous dotant d'un outil moderne et efficace.* »

Michel Wurth, président du Conseil d'Administration de la Croix-Rouge luxembourgeoise, souligne combien cette Maison est nécessaire pour continuer à accompagner et soutenir les personnes vulnérables : « *Nous sommes au cœur des solidarités. Des jeunes, des familles, des malades ou des blessés, des personnes à la recherche d'un abri ont besoin de nous. Il est nécessaire que notre action soit à la fois efficace et efficiente. Or, avec le développement qui a été le nôtre au cours de ces dernières décennies, il était nécessaire de proposer un lieu capable de les accueillir tout en donnant à nos collaborateurs les moyens dont ils ont besoin pour remplir leur mission. L'éparpillement des équipes dans différents lieux, quelques fois difficiles d'accès pour les personnes que nous aidons, n'était pas une solution pérenne.* »

Au cours des 10 dernières années, les activités de la Croix-Rouge se sont fortement développées, aussi bien dans le domaine de la santé que dans ceux du travail social ou en faveur de la jeunesse. Au cours de cette décennie, le nombre de sites sur lequel l'organisation est active est passé de 80 à 120 alors que le nombre de collaborateurs a également progressé de 50% pour atteindre 3 200 fin 2023.

Les usages du bâtiment de 14 000 mètres carrés seront multiples. Les donneurs de sang s'y rendront pour aider à sauver des vies et soigner des maladies. Des espaces conviviaux et discrets permettront d'accueillir des enfants et des adultes pour des consultations sociales, psycho-sociales ou thérapeutiques. Le centre de formation accueillera aussi bien les personnes souhaitant se former aux premiers secours, les jeunes qui veulent devenir moniteurs de colonie de vacances et les collaborateurs de la Croix-Rouge que ceux travaillant pour d'autres employeurs du secteur et voulant parfaire leurs compétences.

Michel Simonis, directeur général de la Croix-Rouge, souligne « *Cette Maison, c'est la maison de la solidarité en action. Elle sera un symbole de notre mission "Menschen helfen" et de notre ouverture sur la société. À Howald, face à une station de tram et à proximité d'une gare de chemin de fer, nous serons plus facilement accessibles pour nos bénéficiaires. Nous gagnerons en efficacité en regroupant des collaborateurs éparpillés sur de nombreux sites sous un seul toit. Et nous nous dotons d'un bâtiment moderne, correspondant aux standards de durabilité et de respect de l'environnement les plus élevés. C'est un investissement qui nous prépare bien pour affronter les décennies à venir.* »

#### **À propos de la Croix-Rouge luxembourgeoise**

La mission de la Croix-Rouge luxembourgeoise est « d'améliorer les conditions d'existence des personnes vulnérables ». Ses plus de mille bénévoles et ses plus de 3 200 professionnels en font un acteur majeur dans les domaines de la Santé, du Social, de la Jeunesse et de l'Humanitaire.

La Croix-Rouge luxembourgeoise est ainsi engagée dans des activités aussi diverses que l'aide humanitaire internationale d'urgence, les soins à domicile, la transfusion sanguine, la réhabilitation physique et post-oncologique, l'accueil de personnes âgées ou dépendantes en centres de jour ou intégrés, l'assistance sociale, l'accueil des réfugiés, l'aide individuelle aux personnes en difficulté, les maisons relais et les maisons de jeunes ou encore les services thérapeutiques socio-familiaux.

#### **Contact Presse**

Service Communication  
Vincent Ruck  
+352 27 55-2100  
media@croix-rouge.lu  
<https://www.croix-rouge.lu>